

(2025年度 第09回) さくら山王自治会 役員会議事録

開催日時：2025年12月20日 13:00～15:10

場所：山王集会所

参加：24名 欠席：0名（役員：24名）

開始のあいさつ

【報告事項】

① 団体の助成金について

今年度、ワンツークラブへの助成支給が5月の班長会にて決議された。助成金の受取が現時点ではなく、その事情を次期会長に伺った。背景として、現会長が会計部に「会を解散するかもしれない」、「現会長は退任する」などを伝えていた。また支給方法については銀行振込をお願いしていたが、銀行口座の開設連絡がなく、今まで通りの現金支給の依頼があった。今年度の活動方向が明確でないこと、会計部が求める銀行振込に対応できることから、助成金支給について意見を求める。

- 副会長名での銀行口座開設を金融機関に相談したが断られた。口座を作れない現状から現金支給を会計部に伝えたが「銀行口座を持たないと払えない」と言われた。
- 班長会で決議されたから支給は可能ではないか。
- 7月に解散するかもしれないので助成金の支給は待ってくれと申し立てがあった。12月までに決めて結果を教えてほしいと伝えていた。すべての任意団体への助成は振込である。
- 毎月活動しており8月に支給の依頼をした。来年度には新会長名義で口座開設する事は決まっており、口座ができない理由を伝えている。何故今年だけ現金支給ができないのか？
- 透明性を保ちたい。決算報告を見ると実際助成金を使用していないように見える。

自治会として支給が難しい状況と思う。班長会で決議された事案なので班長会で議論する。

② 山王未来プロジェクトについて

福祉課題に取り組む目的の活動プロジェクトであり、愛光さんとも協定書を結んでいる。3-4年前からの活動であるが、福祉の議論を重ねる時間があまりなく、バザー運用の話が主になってきた。愛光は社会貢献活動の一環としての事業取り組みであるが、自治体はボランティア活動であり、立ち位置が異なることから、愛光の責任者と話を重ねたが、プロジェクト全体として議論を深めることが難しい状況であった。また、事務局がなく参加者を募る際の連絡先を愛光に設けてほしいとお願いしてきたが受け入れてもららず、活動を広めることも出来なかった。今年度は、バザーと文化祭が同時期に開催されることになり、バザーの準備などで福祉部にかなりの負担があった。バザーを担当した副会長、福祉部メンバーと話して、自治会として山王未来プロジェクトのメンバーから抜けることを愛光に伝えた。個人での活動を妨げるものではないが、自治会組織としての関わりはこれからは持たない。

【班の合併】

5, 6班と49, 50班が合併したいと申し入れがあったので。班長会に図る。

【臨時班長会開催】

今年度の役員選任にあたっては、事前にアンケートで募る複雑な方法であったが、次年度の役員選任は

異なる方法で行う。2026年1月31日の臨時班長会に新班長が集まり、各部説明を行って、希望する部に分かれ、部長/副部長を選任する方法とする。会長/副会長は立候補により決める。立候補がない場合はくじ引きで決める。

【まちづくり委員会】

① 敬愛大学跡地の開発工事

現状、残土条例の許可が取れていない。年明け1月20日位か工事開始となる予定であり当初の予定から2ヶ月半遅れているが、全体の工期が遅れることはないようだ。集会所の屋根、外壁の洗浄は11月に完了している。状況に応じて洗浄作業は依頼する予定である。

②物井駅ロータリーの解放

四街道警察へ申し入れをしていく。

調整池側道の突き当りにあるT字路のミラーがわかりづらいので、V字ミラー設置の申し入れを検討している。

⑤山王二丁目の街路樹の剪定

今年度剪定が決定した。

⑥集会所の建て替え工事

建替工事の計画づくり、新たに開発される住宅地住民を自治会員に迎える取り組みなどを、次年度も「まちづくり委員会」活動を継続する。委員会メンバーも増やしたい。

【ホームページ運用】

今年5月1日から運用をはじめてからの約7ヶ月間の利用状況を調べた。

訪問者数は1日平均57名、82ページの閲覧がある。閲覧数は多いと思う。キーワードも「さくら山王自治会」の検索がトップに出てくる。最も閲覧が多いのが「さくら山王について」。閲覧者はしっかりと内容を見ていると思われる。バザーについてホームページからの問い合わせもあった。HPを継続するにあたり課題がある。紹介ページの充実やホームページ運用体制の構築である。具体的には、HP作成の協力者を募りたい。HPは情報提供の場なので、継続して情報を集められるネットワークを作りたい。

- 会議室の予約に関し予約しているのが誰か知りたいときがある。
- 個人情報が絡んでおり、日程の相談がある際は施設部へ相談してほしい。ホームページとは別の話。
- 予約システムは8,800円の利用料がかかっている。それをホームページでできないか？
- できなくはないが負担が多い。
- 環境部は非常に助かった。雨天時の中止連絡は電話で連絡を行うとなっていた。全部連絡が伝わるとは思っていなかったので、自治会の連絡の仕組みとして今後も続けてほしい。
- 全世帯がネットに接続できる環境にないのが、連絡ツールとして有効である。
- 会議室利用に関し、3カ月先までの登録しかできない。例えば半年先とかに設定できないか？
- 可能であるが利用者の公平性を保つためにしていない。決まった頻度で利用したい場合は、施設部に相談してほしい。また予約を入れて使用しないことが決まつたら必ずキャンセルしてほしい。
- 行事部は祭りの打合せ日程に予約が入っていて困った。
- そうした時は自治会活動が優先なので、予約団体に移動してもらう依頼ができます。
- ホームページへ最新版の規約を独立させて掲載してほしい。
- スマホでのPDFは読みにくいので、テキスト化してほしい。
- PDF形式は崩したくない。内容を分けて掲載することを考えます。

【行事部】

去年、一昨年と遡って部内で議論して議案書を作成した。夏祭りは行事部がメインで動く形になっていて、班長全員の協力がないと負担が大きい。実施したアンケートでは、70%の回答者が次年度も夏祭りを実施して欲しいとあった（夏祭りの参加者ベース）。次年度の祭りはどうしたらいいかを班長の皆さんと議論したい。

- ツーフォークラブで夏祭りの企画委員会を立ち上げてくれて、実際はどうでした？
- 準備の流れを理解する上で助かった部分はあった。ただ、その委員会を頼ってしまい、その指示に従う/指示を待つことになってしまった。指示内容について後で疑問に思うこともあった。
- 行事部だけでは夏祭りの仕事が担えないのが現状。活動負担が部の間で偏りがあると感じている。部の統合なども必要ではないか。

班長会で課題を出して議論しましょう。

【総務部】

業務は会議の運営（準備）会員情報の更新管理、ホームページの運用、依頼があった時の対応。課題は回覧資料と配布資料が増えていること。ホームページの運用について細かい課題は沢山あるが、資料のペーパレス化、作業低減のためにホームページへの掲載など、ホームページの活用を図りたい。

- 市から送られる回覧資料は市の委託業務である。
- 契約書関係の一括管理の進捗状況は？
- できていない。現状の契約は20件以下であり過去のことを今から追うのではなく、今持っているもの、これから書面を整理していくべきだと考えている。契約の内容がわかれればよい。
- デジタル化して保管すれば、総務で管理デバイスを用意して総務で保管すればよいのでは？
- クラウドサービスは利用しないでオフラインで管理したほうが良い。

引継ぎでUSBが数本あるが活用していない。整理します。

【防災部】

活動は防災委員会の方たちに引っ張ってもらった。単年でできることは限界がある。

自治会の防災体制は脆弱。今年は「自助」の年として、防災訓練を1回実施した。

- 防災委員会との連携がうまくできた。活動の手助けとなった。
- 議案書内の記述にある「4名で限界」とは？
- 全体と連携を持って取り組めばできるが、それがないと難しいのが現状。自主的に活動するメンバーを増やし、活動領域を広げる試みが必要ではないか。これは他の部の取り組みと同じ。
- 自治会だけでは防災活動はできない。消防団、愛光、はちす苑、横のつながりを深める。
- 予算については大まかな予算ではなく、積み上げをして具体的な提案をしてほしい。

倉庫の不用品を廃棄するので、整理をお願いします。

- 明日までに濡れてもよいものは外へ、紙等は会議室内に大きな袋を用意するので整理をお願いします。

【会計部】

資料を見ながら中間決済を報告。行事部からの払い戻しは含んでいない。1月、2月で支払いが発生す

る。予算に対しざっくり計算をするとあと20万しか使用できない状況。収入約700万に対し集会所の積立金は140万と決まっており、残560万であるのに予算約650万の設定は疑問である。現状会費未徴収もあり、活動の報奨金もある。残りの活動で出費が決まっているものがあれば予め教えてほしい。赤字にしたくないと考えている。

- 3月1日は次年度の会計処理。3月分を2月に支払う際は今年度決算ですか？
- そうです。請求書が来ていない場合は次年度に回してください。
- 山王夏祭りの精算は11月に処理済み。
- 自治会の管理費という名目で街灯の電気代等見える化していく。「共営費」などの名目をつけて、来年度案として提出する。
- 出費がないのに積立金を収入にするのはおかしい。
- コピー機も共営費に含まれる？
- 次回までに案を持ってくるためお時間ください。

まず案を出してもらい2月に議論しましょう。2月早めに支払処理を終えてください。小口精算も同じです。

以上